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今日烟台 大院

有意思：派出所也来论坛发帖
派出所：网上办公更能拉近警民关系
文/片 本报记者 鞠平 毛旭松 实习生 孟海杰 张承林

有网友在烟台论坛上
提问：小孩现在8岁，想办

个身份证，都需要什么手
续，周六、周日上不上班；

再是办理护照需要什么手
续？很多人会以为这是发
在政府网站的提问，其实
这是在网站论坛上网民通
过派出所版块提出的问
题，派出所工作人员五分
钟后即给出答复。

明明是企业和居委会之间
的纠纷，最后遭殃的却是买房
的业主，水电被断一个月，房子
租不出去成了“烫手的山芋”。

莱山区新星北街26号的众业主
就遇到了这样的烦心事。

业主投诉>> 水电被断一个月 房子没人敢租
新星北街26号6层高

的楼没有一户居民，临街

网点房的铁门紧紧锁着，

贴着转租的广告。

附近一家商铺的老板

于女士告诉记者，买了房
子想过去收拾收拾，却发
现水电都没了，也去居委

会问过，可就是不给答复。

记者按照门面房上

留的一个租房电话打了

过去，一位女士告诉记

者，水电被断已经有一个

月左右的时间，现在想租
自己房子的人一听这里

没水没电，无一例外打消

了租房的念头。“听说是

原来的产权单位和迟家

居委会之间的一些财务
纠纷导致水电被断。可他

们双方的纠纷为啥要连

累我们这些无辜的业主

呢？”这位女士在电话里

一个劲地抱怨。

居委会>> 企业欠款未清 无奈只能断水断电
莱山区黄海街道迟家

社区居委会办公室一位姓

迟的工作人员表示，在切

断居民水电的事情上，居
委会这边也是很无奈。

这位工作人员说，这

栋楼所需要交的水电费，

一直都是村里这边给垫付

的，2010年10月底的时候，

烟台钢管总厂对产权进行

了拍卖，可村里之前给垫

付的那些水电费等，钢管

厂方面一直没能给结算

清，村里无奈，只能将水电

切断。

“两家的纠纷，的确

不该牵扯到买房的居民，

可目前没有什么好的解

决办法。”当记者询问什

么时候能供上水电的时

候，该工作人员表示，将

会和钢管厂方面进行协

商，商量这件事的解决办

法。

企业>> 如果居委会索要费用合理 问题不久就会解决
随后，记者又就此采

访了烟台市钢管总厂的郝

处长。郝处长说，新星东街
26号的产权确实原属钢管

厂，在2010年10月27日时，

对楼房的产权进行了拍

卖，按照核定的价格卖给

了个人。

产权变更后，对于之前

迟家居委会垫付的费用，钢

管厂一次性付给了迟家居
委会40万元，并在黄海街道

办事处的主持下，签订了协

议。可迟家居委会之后又以
40万元不够为由继续索要

费用，可又拿不出任何单据
或者明细，所以，钢管厂方
面没有理会。

为了业主的利益，钢

管总厂方面近几天就会派

专人到现场与迟家居委会

相关人员进行磋商，商量

解决办法。“如果迟家要求

的费用在合理范围内的

话，我们会尽快解决。可如

果费用实在不合理的话，

那我们也没有办法。”

店铺没有商家光顾

却引来野广告扎营
本报2月28日讯(记者 孔雨童

实习生 吕志慧 孟海杰) 朝阳

街区片都是烟台有名的旅游街区，但

是在百年老街朝阳街入口处的一栋

建筑上，却贴满了众多类似“牛皮癣”

的野广告，让不少过路市民慨叹不

已。

28日，在朝阳街南入口处一栋建

筑大门两侧的墙上，贴满了大大小小

的广告，内容涉及楼房出租、店面转

让、企业招聘，不一而足，看起来与这

条古色古香的街道很不相称。往来也

有不少行人停下脚步，看这些小广

告。

在朝阳街，记者遇到从大连来烟

台出差的林女士。她指着满是小广告

的入口对记者说，“我是打听了好多

人才找到这条烟台百年老街的，可怎

么这里这么多野广告，太不雅了！”

附近一家医疗器械店的张先生

告诉记者，贴广告的地方原来是一家

理发店，大约3年前这家理发店不干

了，之后这种野广告就开始扎堆往上

贴了。

“实在他不像话了！”一位80多

岁的老大爷抱怨，这种野广告屡禁不

止，古街道怎么能体现烟台的美？

“一直都没看见一个专门的人或

部门来管这些，最好是能有部门定期

来治理，长期坚持下来，那样这条街

道的门面才会亮起来。”路边商店的

店主告诉记者。

朝阳街道居委会一位工作人员

表示，他们有空的时候看见了这种小

广告会撕去一些，可是每过还久，就

又贴上去了。

随后，记者电话联系了芝罘区城

管机动中队，相关负责人表示，明天

他们会去清理这些野广告。

小路常撒满酒糟

刺鼻气味熏苦居民

本报2月28日讯(见习记者 王敏

实习生 王红平 平媛) 周围无人

处理的垃圾、小雨过后泥泞难行的土

路、路边散发着刺鼻气味的酒糟……

东芦小区的居民对此感到既气愤又无

奈，尤其是路边的酒糟更成了他们近

年来的一件烦心事，居民们想要找有

关部门关注解决，却投诉无门。

28日，在附近居民的指引下，记

者来到了东芦小区。小区北面是一个

啤酒厂，西边是小区出入的土路，因

为昨天刚下过小雨的关系，路面净是

黄色的泥水，泥泞难行，走了几步便

闻道一股令人感到恶心的气味，原来

路边撒满了酒糟。

小区居民徐大爷抱怨说：“这条

路每逢雨雪天气，这条路就难以行

走，最让人难以忍受的是路上的酒

糟，气味太难闻了！”据小区居民称，

路上的酒糟是周边的养殖户运送时

沿路撒的，很难让他们注意并清理干

净，该小区没有正规的物业管理，而

啤酒厂也表示此事与他们无关，真是

投诉无门，希望有关部门能够关注并

帮助他们解决这个问题。

随后记者来到啤酒厂，啤酒厂的

工作人员称，酒糟是啤酒厂拉出去

的，但是卖给了周边一些养牛、养猪

的农户了，不是厂里的车拉的，因此

他们跟对小区造成的污染一事无关，

居民们应该找到在路上撒酒糟的人，

让他们清理。记者电话联系了牟平区

环保局，环保局的工作人员表示，责

任应该由撒酒糟的养殖户来承担，但

是居民们却提供不出是谁撒的和相

关证据，他们也很难处理此事。

网友顶帖：

二马路派出所来论坛办公

28日上午，记者点开烟台山下论

坛，在论坛子版块出现了醒目的“二马

路派出所”字样。莫非派出所也来论坛

办公了？记者怀着好奇的心情点开了

这个版块。从帖子的发表日期来看，这

个版块是2月23日刚成立的，虽然是刚

开张的版块，可论坛里好不热闹，网友

提出的问题方方面面，有网民打听怎

么办户口迁移的，还有提供案件线索

的。派出所工作人员也对网民进行温
馨提示：最近有犯罪嫌疑人骑摩托轻
微碰撞汽车，趁交涉之际盗取车内财
物，请大家注意防范，尤其是女司机。

从发帖量来看，烟台网民对这个

新生事物非常关注，仅仅几天的时间

就有了1900多次回复。派出所“进驻”

论坛办公，众多网友在纷纷表示热烈

欢迎的同时，也有网友怀疑是网民恶

搞的产物。那么如此受欢迎的“派出所

版块”是真是假，开设版块又是出于何

种考虑呢？带着众多疑问，记者决定去

二马路派出所一探究竟。

派出所直面回应：

网上交流更能畅所欲言

在二马路派出所办公室，副所长车金

国正在回复网友的提问。“网民的问题五
花八门，有些问题太有水平了，可是为难

我这个版主了，我正尽最大能力回复，希

望网友们能够满意，当然也有网友灌水凑

热闹，反正我们的政策是欢迎欢迎。”

据车金国介绍，二马路派出所本着更

快捷，更全面的服务百姓的态度，及时、公
开、公正、透明化服务于广大辖区居民。派

出所版块提供通知通告、预警提示、举报监

督、疑难解答、法律政策咨询等服务内容，

如果网民有上述问题咨询，派出所工作人

员将及时回复。

提起网上开办公版块的初衷，李斌

所长深有感触。“多年的工作经验告诉

我，部分辖区居民在跟派出所民警交谈

时有些怵头，比如来派出所报案时，有居

民就会有所顾忌，居民不能畅所欲言，容

易造成警民关系生疏。”而在网上就可以
畅所欲言，这样一来，民警也容易知道居

民所需所想，民警也能够及时为辖区百

姓服务。

居民感受：

民警回复挺及时的

对于派出所亲民的举措，老百姓有何

看法呢？民生社区居民李政岩说：“说实话，

平时去派出所确实挺怵头的，有时候被偷

了，虽然东西不值钱，但心里确实窝火，可

转念想想又觉得没必要麻烦警察，也就不
了了之。有了网络的传播媒介，警民的关系

将更亲近。”

“今天才从朋友口中得知，二马路派

出所开了个网上办事的版块，我特地看

了下，民警回复挺及时的，互动性非常
强，问题能够在轻松的氛围中解决。”居

民牟女士说。

版块刚开张就得到广泛关注，李斌所

长感到责任重大。“目前版块还处于探索阶

段，有许多缺点需要改正。有的网民对于派

出所网上办事能力有些质疑，在今后的工

作中，我们将增强警民互动环节，争取让网

民提出的问题都能够得到满意的回复。”李

斌所长对于版块的未来充满信心。“论坛是

警民交流很好的平台，派出所将充分利用

这片阵地，绝对不会半途而废，或者忽略百

姓呼声。”

新星北街26号被断水电一个月

房子没人租 愁坏众业主
文/片 本报记者 宗韶峰 实习生 王红平 平媛

因为居委会与企业之间的

经济纠纷，新星北街26号被断

水电一个月。

工作人员正在网上回复网民留言。
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